

## **Erläuterungen zu den Übertragungen von Ermächtigungen aus dem Haushaltsjahr 2018 nach 2019**

### **Erläuterungen zu den Auszahlungsermächtigungen für Investitionen:**

- Zu 01: Noch im Jahr 2018 wurde ein Posten an Schutzkleidung bestellt. Aufgrund von Lieferengpässen kann die Lieferung erst im Jahr 2019 erfolgen. Dementsprechend müssen die hierfür vorgesehenen Mittel auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereitgestellt werden.
- Zu 02: Es wurden im Jahr 2018 Softwaremodule zu den Bereichen Baukontrolle, Spielplätze und Aufbrüche erworben. Die dazugehörigen Installationsarbeiten konnten im Jahr 2018 nicht mehr fertig gestellt werden. Die Fertigstellung und Berechnung erfolgt erst im Jahr 2019, weshalb die hierfür vorgesehenen Mittel auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereit zu stellen sind.
- Zu 03: Im Dezember 2018 wurde zeitlich verzögert ein Spielgerät auf dem Spielplatz Südstraße aufgebaut. Bedingt durch die lange Aushärtungszeit des Betons kann der notwendige Fallschutz erst im Jahr 2019 eingebaut werden weshalb die hierfür vorgesehenen Mittel auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereit zu stellen sind.
- Zu 04: Unter dieser Position werden kontinuierlich verschiedene Einzelgrundstücke erworben. Zur Abwicklung der Geschäfte werden verschiedene Dienstleister und Behörden mit Aufgaben beauftragt. Einige dieser Aufgaben konnten in 2018 nicht vollständig erledigt werden, so dass auch noch keine Rechnungserstellung erfolgt ist. Dies wird erst im Laufe des Jahres 2019 erfolgen. In diesem Jahr fällt zusätzlich noch der Kaufpreis für den Ankauf eines Grundstückes an. Dementsprechend müssen die hierfür vorgesehenen Mittel auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereitgestellt werden.
- Zu 05: Die Schloss-Stadt Hückeswagen hat mit den Arbeiten für die Errichtung eines neuen Feuerwehrhauses begonnen. Der Grundstückskauf wurde in 2018 vollzogen. Mögliche Zukäufe im Zusammenhang mit der Einbeziehung der örtlichen Rettungsstation des Kreises bleiben abzuwarten. Ebenso wurde der Planungsauftrag im Dezember 2018 vergeben. Die dazugehörigen Arbeiten können erst in 2019 erfolgen. Dementsprechend müssen die hierfür vorgesehenen Mittel auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereitgestellt werden.
- Zu 06: Die Umsetzung der Maßnahme zum Ausbau des Hambüchener Weges wurde im Jahr 2018 vorangetrieben. Da die Maßnahme jedoch nicht vollständig fertig gestellt werden konnte, sind nicht alle Bauleistungen erbracht und abgerechnet worden. Dies wird erst im Laufe des Jahres 2019 erfolgen. Die hierfür vorgesehenen Mittel sind auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereit zu stellen.
- Zu 07: Mit der geplanten baulichen Brandschutzsanierung des Rathauses ist noch nicht begonnen worden. Das grundsätzliche Brandschutzkonzept für das komplette Rathaus liegt vor. Das weitere Vorgehen in Bezug auf den Sitzungssaal ist aber noch nicht entschieden worden. Daher sind die Mittel nach 2019 zu übertragen, um die Gesamtlösung in der Folgezeit umsetzen zu können.

## Anlage 2

Zu 08: Im Haushalt 2018 sind Mittel für die Planung der Radweganbindung Gewerbegebiet West 3 eingeplant. Der dazugehörige Förderantrag ist gestellt. Die Prüfung der Unterlagen steht noch aus. Es kann nicht ausgeschlossen werden, dass noch Änderungen oder zusätzliche Unterlagen erstellt werden müssen, so dass hierfür notwendige Mittel auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereit zu stellen sind.

### **Erläuterungen zu den Aufwandsermächtigungen:**

Zu 09: Das Gebäudemanagement soll ein Ticketsystem erhalten. Die dafür notwendigen Arbeiten konnten in 2018 nicht mehr fertig gestellt werden und dauern wohl noch bis ins Frühjahr 2019, weshalb auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 die dafür erforderlichen Mittel bereit zu stellen sind.

Zu 10: Am Feuerwehrgerätehaus Straßweg wurden das Dach und die Dachrinne im Jahr 2018 erneuert. Die noch durchzuführende Dämmung der obersten Geschossdecke konnte im Jahr 2018 nicht mehr erfolgen. Die hierfür eingeplanten Mittel sind über dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereit zu stellen.

Zu 11: Die für das Jahr 2018 eingeplanten Sanierungsarbeiten am Übergangshaus Scheideweg konnten aufgrund krankheitsbedingter Personalengpässe nicht ausgeführt werden. Die ausstehende Maßnahme muss nun im Jahr 2019 erfolgen. Dementsprechend müssen die hierfür vorgesehenen Mittel auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereitgestellt werden.

Zu 12: In der Stadtbibliothek muss die Heizung erneuert werden. Die Arbeiten sind vergeben und sollen nun erst nach der Forstperiode durchgeführt werden. Daher sind die Mittel nach 2019 zu übertragen, um die Arbeiten im Jahr 2019 ausführen zu können.

Zu 13: Im Jahr 2018 wurden Mittel für die Sanierung des Schloss-Pavillons eingeplant. Bedingt durch das fehlende Gutachten des Amtes für Denkmalpflege im Rheinland konnte die Umsetzung der Restaurierung nicht ausgeführt werden. Aus Sicherheitsgründen wurde zwischenseitig der Pavillon abgebaut. Die notwendige Restaurierung soll nun im Jahr 2019 wetterunabhängig in Werkstatträumen stattfinden weshalb auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 die dafür erforderlichen Mittel bereit zu stellen sind.

Zu 14: Im Jahr 2018 wurden Mittel für den Abriss des Toilettenhäuschens am Stadtpark eingeplant. Im Jahr 2018 konnten nur Vorarbeiten erfolgen. Der Abriss ist Anfang 2019 erfolgt. Die Restarbeiten stehen noch aus. Dementsprechend müssen die hierfür vorgesehenen Mittel auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereitgestellt werden.

Zu 15: Der Auftrag für die Durchführung der Straßenzustandserfassung und -bewertung wurden im Jahr 2018 vergeben. Die Befahrung der Straßen wurde durchgeführt und eine Abschlagszahlung beglichen. Die Aufarbeitung der Daten und das Einpflegen in die Straßendatenbank konnte im Jahr 2018 noch nicht vollständig fertiggestellt werden. Diese Arbeiten und deren Berechnung können nun erst im Jahr 2019 erfolgen. Es handelt sich um speziell für diese Arbeiten eingeplante Mittel im Haushaltsplan 2018 weshalb diese auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereit zu stellen sind.

## Anlage 2

Zu 16: An der Realschule sind 11 kranke Bäume entfernt worden. Aufgrund von Lieferproblemen bei den Baumschulen konnten im Jahr 2018 die neu zu bepflanzenden Bäume nicht mehr beschafft werden. Die Lieferung, Einpflanzung und Abrechnung erfolgt erst im Jahr 2019. Die hierfür vorgesehenen Mittel sind auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereit zu stellen.

### **Erläuterungen zu den Auszahlungsermächtigungen für Umlaufvermögen:**

Zu 17: Der für das Jahr 2018 vorgesehene Endausbau der Clarenbach- und der Carl-Benz-Straße im Gewerbegebiet West 2 (Winterhagen-Scheideweg) wurde im November 2018 abgeschlossen. Die Endabrechnung der Maßnahme ist aufgrund der komplexen Abrechnungsmodalitäten noch nicht erfolgt. Dementsprechend müssen die hierfür vorgesehenen Mittel auf dem Wege der Ermächtigungsübertragung im Haushaltsjahr 2019 bereitgestellt werden.